

## PROVINCIA



Mónica Vázquez Lopo y Laura Fernández Espinosa con el libro del Camino de San Rosendo.

XUDIT CASAS

## Dos periodistas plasman en una obra el valor del Camino de San Rosendo

El libro es una guía del itinerario más natural para caminantes y peregrinos

C. CANEIRO. CELANOVA  
ccaneiro@delegaciones.laregion.net

Las periodistas y escritoras Mónica Vázquez Lopo y Laura Fernández Espinosa presentarán un libro para caminantes y peregrinos que quieran disfrutar del itinerario más natural y desconocido para llegar a Compostela. Un recorrido diseñado por los romanos en el siglo I que, con el paso del tiempo, ha ido creciendo y enriqueciéndose de la huella que las distintas culturas han dejado en el corazón de la Raia que une Galicia y Portugal.

Esta guía, bajo el título "El Camino de Santiago por las tierras de Rosendo", es una propuesta para recorrer a pie, caballo o en bicicleta los casi "250 kilómetros que separan Braga (Portugal) de Compostela, atravesando Ourense, en cuya capital, el itinerario entronca con la Vía da Plata", explica Laura Fernández, quien junto a Mónica,

trató de crear una herramienta para quienes quieran explorar y disfrutar de la experiencia de recorrer antiguas calzadas romanas, a la vez que ayuda a divulgar la riqueza de la comarca.

### 256 KILÓMETROS Y 12 ETAPAS

Este libro propone un itinerario de 256 kilómetros distribuidos en 12 etapas, con sus correspondientes mapas e información de servicios, así como una amplia descripción del patrimonio natural, gastronómico, termal y monumental que atesora el Camino. "Nosotras hicimos el Camino en bicicleta, empezamos en Portela do Home porque no se podía cruzar la frontera por el coronavirus. Los bloques de hormigón que pusieron en las fronteras me impactaron, es algo que me quedó grabado", recuerda Laura, que lleva 15 años escribiendo sobre este Camino, agradecida por la ayuda "de todos los que nos apo-

yaron a los dos lados de la Raia, además de a mi familia".

Por su parte, Mónica se embarcó en esta aventura por afán de "dinamizar o rural. Isto penso que pode ser un motivo tamén de xerar riqueza e frear un pouco ese abandono do rural, no Camiño vin oportunidades e creo que é unha opción máis ós que xa existen". Tras recorrer todo el Camino por tramos, Mónica le pone muy buena nota al proceso de documentación: "Foi un proceso longo, porque comecemos no 2019 e meteuse a pandemia polo medio, pero xa temos o resultado, agora esperamos que a xente se anime a coñecelo e que o disfrute como o fixemos nós".

La obra, editada a través del concurso de publicaciones de la Diputación de Ourense en 2021, llegará a todas las librerías próximamente; mientras, se puede adquirir a través del servicio de Publicaciones de la Diputación. ■

## Un mercado aunará floricultura y cerámica en Allariz

L. FERNÁNDEZ. ALLARIZ  
laura.fernandez@laregion.net

Los jardines de Portovello, en Allariz, acogerán el domingo 17 de julio "Ola & Flora", el primer mercado de floricultura y cerámica. El evento, promovido por las productoras alaricanas Estefanía Prieto y María José Castro y el Concello de Allariz, pretende ser un lugar de encuentro en el que conocer diferentes proyectos de floricultura artesanal.

"Dun tempo a esta parte está habendo un crecente interese nas flores cultivadas dun xeito sostible, sen abuso de pesticidas e producidas localmente. Tamén se están abandonando prácticas como por exemplo o uso da contaminante espuma floral. Por outra banda, tamén é tendencia o emprego de bases cerámicas de autor para arranxos florais, motivo polo que pensamos que flores e cerámica combinan á perfección", trasladaban las productoras alaricanas, representadas por María José Castro, que apuntaba que "certo é que o tradicional oficio da olería mantense moi vivo ata os nosos días, sendo un dos faceres máis

EL MERCADO ABRIRÁ SUS PUERTAS DE 10,00 A 20,00 HORAS E INCLUIRÁ OTRAS ACTIVIDADES COMO TALLERES O MUESTRA DE OLERÍA

ancestrais. Mostra de que sabe evolucionar cos tempos ofrecendo pezas útiles e ao tempo verdadeiras xoias ornamentais."

La alcaldesa Cristina Cid matizó que "o obxectivo é botar a andar e consolidar un mercado de verán no que se concentrarán máis dunha ducia de expositores do sector da flor cortada e a cerámica, nun intento por visualizar as pequenas empresas galegas do sector que destacan pola calidade e diferenciación dos seus traballos".

El mercado abrirá sus puertas de 10,00 a 20,00 horas y, de forma complementaria, se organizarán actividades gratuitas como una muestra de olería, talleres de pintacaras infantil y otro de diseño floral, que requiere inscripción en el correo electrónico ola.flora.allariz@gmail.com. ■



María López, Cristina Cid y María José Castro.

CONTRATA DESDE  
TU ORDENADOR

clasificados.laregion.es

FÁCIL,  
CÓMODO Y  
RÁPIDO

Pago seguro  
(PayPal o tarjeta de crédito)

CLASIFICADOS  
BREVES  
ENTREBREVES

La Región  
Lo que cuenta es Ourense